

校訓  
至誠勵業  
剛健成風  
操守堅固



発行者

東京福中・福高同窓会

〒160-0023  
東京都新宿区西新宿7-21-21  
西新宿成和ビル3F  
黒永会計事務所内  
Tel 03-3363-0118  
Fax 03-3363-0366  
Eメール  
office@tokyo-fukuchufukukou.jp

逆説的には今の職に出会えたのは福高のおかげ  
人と違うことをやる！

世界が注目する映像ディレクター

江口カンさん（高38回）

2013年9月、2020年のオリンピック・パラリンピック開催地が東京に決まった。招致成功の一翼を担ったPRフィルム「Tomo row begins」。選手や観客から色とりどりのハートが飛び出し、歓喜や感動が、鼓動の高まりを連れて伝わってくる、あの映像。手がけたのは、高校38回生の江口さん。テレビ西日本制作のドラマ『めんたいぴりり』の監督やCMディレクターなどでもご活躍。見る人を映像に引きずり込み、心をも動かしてしまったその手腕。いついた人を映像に引きずり込み、心をも動かしてしまったその手腕。いついた

「ですます調は博多弁

ました」。

自身の映像を「大前提

として娯楽でしかない」と位置づける。五輪招致

が出てくいですね。先輩

風を吹かせば出ますけど」。福岡在住でありな

がら、インタビューでは標準語で話す江口さん。

週の半分ほどは東京で仕事する、そんな生活が20年近くになる。

こういった映像の仕事は、東京に拠点を置くのが普通といわれるが、あえて福岡―東京間を往復する。「東京に拠点を置くことも考えましたが、東京で成功したときには、自分がいいと思えるものを選択できなくなるのか。東京に巻き込まれて、自分がいいと思える

ものを選択できなくなる怖さもあって、まずは福岡で一番になろうと考え

福岡の会社が製作したと

者発表だけでなく本番のプレゼンにも採用されることがあります。招致決定後は、委員会の満足を得て、記

奇想天外なアイディアの源を伺うと「出るまで考えるつてだけです。毎回オレ

は終わつたなと思います（笑）。でも大切なのはアイディアじゃなくて、どう描くかです。小さなアイディアだつて、巧妙に演出を積み上げていけば面白くなります」。

トヨタ自動車のWeb

ムービーでは出演者一人

一人がどんなことを考

えていてどんな暮らしをし

ているかまで考えたとい

う。「どんな映像でもアリティーをこめること

は大事で、アリティー

がないと人はその世界観

には入つてこない。世界

観づくりがうまくいくつ

て、監督として映画

をつくつた。その後、進

路選抜の時期となるが、

『ロッキ』のパロディ

をつくつた。その後、進

路選抜の時期となるが、

『ロッキ』のパロ



奄美大島便り



## 茫洋とした精神科医の仕事と奄美の海

佐藤伸一郎(高42回、奄美大島在住)

私はアルコール・薬物依存症や摂食障害の治療を専門とする精神科医です。3年ほど前から奄美大島で働き、兼業で素潜り漁師もしています。最近は認知症やうつ病についてメディアでよく取り上げられることもあり、精神科に対する偏見は減って、以前のように精神科を受診することで差別を受けるようなことはあまりなくなりました。ようやく内科や外科のような「ふつうの診療科」になりつつあります。とはいっても精神科医療には今もたくさんのが課題が残されています。精神科の病気で一番困るのは、原因も治療法もはつきりとわからないことです。精神科で診療しているのは脳の病気です。



私はバランスが乱れていることではないかとか、統合失調症の原因は脳内のドバミンが多すぎるこ

とであろうなどという学説はすべて「仮に」たてられた理屈であって、「仮説」と呼ばれています。日進月歩で研究が進み少しずつですが、脳はあまりに複雑で、うつ病であれ統合失調症であれ、はつきりとした原因は今でもわかつていません。

I C D - 10 という世界で標準とされている診断のガイドラインにも、気分障害（うつ病と躁うつ病をまとめてこういいます）について、このように書いてあります。「気分（感情）障害

東京一奄美間は J A L とバニラエアから直行便が出ています。ぜひ遊びに来てください。一緒に夕

に抗生剤を投与したりすることと比べると、精神科でおこなわれていることは「治療」というよりもむしろ「援助」とでも表現したほうがよいのかかもしれません。薬が効くこともあるし、カウンセリングが有効なこともあります。友人や家族の優しさが劇的に病状を良くしたり、よくわからないけどなんだか良くなつたりも

うになりますが、奄美大島の宣伝をすこし。奄美には人の手が入つていま

す。海に浮かんで熱帯魚やウミガメを眺めていると心も体も癒されます。

**福中・福高バレーボー**

## 90周年を迎えて

福高バレーボーOB・OG会会長八尋太郎(高35回)

平成23（2011）年会と40名を超える参加者に高3回の橋本清史先輩と共に楽しい一日を過ごすことができました。最後に、89歳の長孝雄先生高齢は89歳の長孝雄先生（中学24回）。現役高校生を交えた記念写真撮る際には、諸先輩方が築かれてきた長い歴史の重みをあらためて感じました。当会の主な取り組みの詳細は Facebook グループ「福岡高校バレーボーOB・OG会」でご案内しています。関東在住の皆さまもぜひご参加ください。



バレーボー部創部90周年記念式典@2015年8月8日  
89歳のOBから15歳の現役選手まで世代を超えて福高体育馆に集いました。

す。たとえば、うつ病の原因は脳の中のセロトニンのバランスが乱れていることではないかとか、

ないということです。

する、というわけです。

精神科医になつてすぐ

9回 全国同人雑誌最優秀賞・まほろば賞

2015】を出した。

の頃には、私にはこのよう

作品はもちろんスケッ

◆◆ひと人交差点◆◆

詩人の井本元義さん（高14回・福岡市）が小説「トッカータとフーガ」

秀賞・まほろば賞に選ばれました。井本さんはフランス語で俳句も詠む

病気についての知識は不十分である、でも困つ

ている患者さんは目の前

うな曖昧で茫洋とした仕事は向いていないと感じ

ているからどうにかして

治療しないといけない、

というのが精神科診療の現状です。手術で骨折を整復したり、細菌感染症

で、まほろば賞。福岡で

発行の文芸同人誌「季刊

美しい作品を創

事は向いていないと感じ

ていましたが、なんだか

嬉しいの

だ10年近く続いている

事は向いていないと感じ

する美しい人」で始まるお

さんとの上記の小説が、全

言葉もまた美

合っているのかも。

最後にとつつけたよ

うになりますが、奄美大島の宣伝をすこし。奄美には人の手が入つていま

す。もしもすると意外に

うになりますが、奄美大島の宣伝をすこし。奄美には人の手が入つていま

す。もしもすると意外に

うになりますが、奄美大島の宣伝をすこし。奄美には人の手が入つていま

す。もしもすると意外に

うになりますが、奄美大島の宣伝をすこし。奄美には人の手が入つていま

す。もしもすると意外に

**嬉しかねー！**  
**6人で同窓会を旗揚げ！**

## インドの地に広がる福高の輪

「はじめまして。いやー、嬉しかねー。まさかインドの地で福高の同窓生と会えるとは思わんかったんですねー」——これが、インドで第1回目の同窓会を開催した時の最初の挨拶である。

年振りの政権交代を果たした。モディ政権は経済成長率7%を超え、BRICSの中でもひときわ在感を示している。

◆インドのこと

州と7つの連邦直轄地域で構成されているが、州を跨ぐと言語が変わり印度人同士でも言葉が通じないといったことも珍しくなく、共通語として英語も使用されている。現在のインドは、2014年下院選挙で印度人民党が30年振りに単独過半数を獲得し、10

「2015年4月1日。  
付で三井化学インディーズへの出向を命ず」との指令を受けた。時の上司からは、「これからはル・クウェストだ。発展するインドはもちろん、さことにその先を睨み、インバウンドにアフリカ市場開拓の拠点へ頭保を築くように。困難

と教えていただき、また  
赴任後、インドの日本人  
コミュニティー誌に「福  
中・福高同窓生への呼び  
かけ」を行つた。

その呼びかけを見て、  
穴井浩樹さん（35回）、  
渋谷朋子さん（55回）か  
ら連絡をいただき、「イ  
ンドの地に福高の同窓生  
がいらっしゃるとは！」

際派の瀬戸先輩は、32年の歴史を誇るインド株式市場上場企業のトラック・バス製造販売会社で社長を務める。当日、「福中・福高の同窓会なら！」ということで、北部のチャンディガルより飛行機で駆けつけていただいた。インド料理以外のレストランがほとんど

**阿部**（35回、ホンダ二輪品質管理）：福高から徒歩一分の家からバイク通学（当時は認められていない）している福高生を見た）して福高への進学を決心した自他ともに認める“バイク野郎”。高校時代からバイクいじりが大好きでそのままの勢いで現職へ。

人口世界2位（日本の10倍の12億人）、国土は世界7位（日本の9倍）人種はアーリア系を中心複数の人種、宗教はヒンドゥー教はじめイスラム教、キリスト教、シーカ教など、言語に至つては、ヒンドゥー語など20を超える言語があると言わわれている。行政は29の

ると、路上生活者やその子のこどもたちが走り寄つて物乞ものごいをする。牛うしの群ぐんが国道こくどうを横断おうだんする時は、車くるまを止め横断おうだんが終まつるのをしつかり見届みとける。人々はおおらかで明あるく、やさしく、親切おやぢで、そして礼儀正れいぎせいしい」といつたところだろうか。まさこ「昆沌こんとん」の世界せかい

◆在住日本人のコミュニケーション  
ティー誌で呼びかけ  
インドへの赴任前、古賀芳和先輩（29回）、島剛成さん（31回）、高田真理子さん（31回）、岩瀬智子さん（39回）の皆さんから「インドに赴任したら瀬戸栄一先輩（29回）がおられるから

が残念である。以下、6人のインドでの活躍の様子。(敬称略)

福岡県人会の副会長を務める。社長として、昇給交渉に臨んだ際に、引掛けや脅迫（？）等様々な手口で攻めてくるインド人社員を収めるのに苦労が絶えず、また、インド特有の企業文化を日本の人材に理解を求めるのにも奔走。

「はじめまして。いやー、嬉しかねー。まさかインドの地で福高の同窓生と会えるとは思わんかったんですねー」——これが、インドで第1回目の同窓会を開催した時の最初の挨拶である。

このインドを一言でいい表すことは難しいが、高層ビル脇の国道を主

年振りの政権交代を果たした。モディ政権は経成長路線を明確にし、成長感を示している。

ましい　かっこいい、といつた言葉で送り出してもらつたが、インド赴任時にいただいた言葉は「お腹壊さないように」注意して、生きて帰つてこいよ」だった。こうして、筆者のインドでのビジネスマンとしての生活が切つて落とされて。

ド福中・福高同窓会（仮称）と称して2015年8月29日にニューデリー近郊の和食レストランに6名が集まつた。同期の唐津昌宏さん（30回出光興産インド）が4年間の勤務を終え、ちょうど入れ違いで帰國され同窓会に参加できなかつた。

木元 江（高3回）

の懸石絶壁なる、がこの寺の土行会は、うつわ

新古今集

な地だが、ラグビーで鍛えた精神力で、会社の将来の発展の礎をしつかり築いて来てくれ」と(福音時代はラグビー部)。ニューヨークで5年間

と感動のメール交換。そして、穴井さんが、同級生の阿部光一さん（35回）がいるから、渋谷さんは一つ先輩の庄島香織さん（54回）がおられる

なく、日々の食事や日本食材の調達と格闘する毎日。  
母校をこよなく愛す福高一家

インドは20年前に続き  
2度目の赴任。隔世の感  
あり。現在は、当たり前  
の光景である女性のミニ  
スカート、ジーンズ姿  
は、当時は決して見るこ  
勤務で50人のインド人部  
下をコントロールしていく  
るバリバリのキヤリアウ  
ーマン。取引先との交渉  
では、頭脳の役割を担い  
印度人部下たちに的確



強い結束を感じたという第1回インド同窓会の参加者の皆さん前列右から：渋谷（55回）、瀬戸（29回）、庄島（54回）、机元（30回）  
後列右から：穴井（35回）、阿部（35回）（敬称略）

「福高と野球部の教え」が、「大きな武器」となった!  
母校や地元に恩返しをしていきたい!

### 木下 義和(高28回)

「企業参謀」を務め、「世界トップ100のコンサルタント」と呼ばれております。

福高時代は「野球」に没頭しました。プロで活躍された高8回池田英俊先輩方の第一期黄金時代以来の「福岡市長杯」準優勝を果たし、平和台での県代表対抗戦など、「甲子園の夏県準優勝」に繋がる「第二期黄金時代」の幕開けを担いました。

同期・本多伸介氏や多くの同窓と共に「九州上場企業、115社を555社へ!」を合言葉に、若手経営者の支援も始めております。

ここまで私をご指導頂いた先生、先輩、野球部、スポーツ振興会、福高への恩返しとして「野球部創部95周年」「福中・福高創立100周年」へ向けて、少しでもご恩返しが出来れば、何かお役立ち出来れば・・・と念じております。

高28回、野球部の木下です。東京・丸の内でWBC(株)の代表を務めております。上場コンサルティング会社でトップコンサルとして、自社グループ16社の上場、時価総額5000億円の創出を支援しました。上場含め3社の社長を務めた樂天野球団・GE・トヨタなど440社、33万名様のご支援経験を元に、一昨年、独立しました。

現在、上場5社・上場準備5社、社員数1万名、売り上げ4500億円の5回を迎えた在校生の東京研修見学先OBから提言も

「コンサルティング業界で戦えた武器」は、「福高と野球部で学んだ教え」にあつたと深く感謝しております。

昨年入会した「福高ビジネス研究会」では、同じく強い「縦の繋がり」を持たせて頂き、「人生・ビジネス」を学び合い、大いに刺激を受けておりました。

これまで私が指導頂いた先生、先輩、野球部、スポーツ振興会、福高への恩返しとして「野球部創部95周年」「福中・福高創立100周年」へ向けて、少しでもご恩返しが出来れば、何かお役立ち出来れば・・・と念じております。

福高ビジネス研究会 第4回講演会 2015年9月30日



母校1年生の東京研修は昨秋10月26、27日に行われ、例年通り官庁・企業訪問・大学見学を行つた。本研修は平成23年に始まり、今回5回目。そこで、第1回目から企業訪問を受け入れているJX日鉱日石の山田健二さん(高27回)にお話を伺つた。

福高から山田さんに協力要請があったのは、山田さんが同川崎製造所副所長をしていた時。母校は教鞭を執る同期を通じてだつた。同社には、こうした研修を支援する態勢ができており、山田さんは異動後は見学先をJX中央研究所に変更し、同研究所の池田雅一さん

(高42回)がお世話している。研修生たちはしっかりと考えを持っているとの印象を先輩たちは持つており、やりがいを感じると同時に、より高いもの期待している。

新興国ならではのダイナミズムを肌で感じた。福高で学ぶ有機化学の内容を基に成り立つており、ただ見学し、質疑応答するだけでなく、高校化学の内容が研究開発に直接関係で難しいことだが、有機化学などについて事前に少しでも予習したうえで見学に来てくれれば、

女性、子どもの暮らし、飛行機で駆けつける途中、地下鉄駅で痴漢被害にあり、追いかけていつてとちめてやろうとしたとは思えない、おしゃかな雰囲気の福高女子。仕事は、5歳以下の乳幼児栄養改善プロジェクト遂行。担当する70の子では、約40%の子どもが中度以上の栄養不良。政府の栄養不良治療センターのサービス強化、村でのサーサービス強化、村への栄養カウンセリング、子どもの成長モニタリング、給食支援を行っている。仕事先は地方の村が多く、悪路での車酔いを避けるため、300キロを8時間かけて走る夜行列車を使って徹夜で仕事をすることも。さらに、インド人の自己主張の強さと、やはりタイムマネジメントが仕事の苦労を倍加させる。

日本で修業したため、300キロを8時間かけて走る夜行列車を使つて徹夜で仕事をすることも。さらに、インド人の自己主張の強さと、やはりタイムマネジメントが仕事の苦労を倍加させる。

日本に帰任が決まつた方々が異口同音に「タイムマネジメントを始め苦労は絶えなかつたが、なぜかインドを離れることが決まつた途端、インド

に回避するかに腐心し、加えて料理技術ゼロによる「食」へのストレスコントロールが目下の課題。仕事は、素晴らしいインド人に囲まれ、新興国ならではのダイナミズムを肌で感じながら、インド市場におけるマーケティングと営業活動に全力傾注。

福高の卒業生は、ビジネスに限らずあらゆる分野で活躍している。今回6人でスタートした同窓会であるが、今後インドのさらなる経済成長に合わせるようにインドで活動する日本人も増えていくことと思われる。

福中・福高の同窓生がおり、同窓会の数も100人規模になることは決して遠くないと感じている。卒業後も福中・福高の縦横の繋がりの強さは、ことあるごとに他校の卒業生から感心されるところだが、世界中いろいろな所で、たとえ困難な地においても集い、励ましあい、各人がさらなる活躍へと進んでいく。これが、母校の本当に素晴らしいところだと思ふ。今回、初対面で、そしてわずか数時間で6人の強い結束を感じたことで、そのことをあらためて確信した次第である。

木下 義和(高28回)

「企業参謀」を務め、「世界トップ100のコンサルタント」と呼ばれております。

福高時代は「野球」に没頭しました。プロで活躍された高8回池田英俊先輩方の第一期黄金時代以来の「福岡市長杯」準優勝を果たし、平和台での県代表対抗戦など、「甲子園の夏県準優勝」に繋がる「第二期黄金時代」の幕開けを担いました。

同期・本多伸介氏や多くの同窓と共に「九州上場企業、115社を555社へ!」を合言葉に、若手経営者の支援も始めております。

ここまで私が指導頂いた先生、先輩、野球部、スポーツ振興会、福高への恩返しとして「野球部創部95周年」「福中・福高創立100周年」へ向けて、少しでもご恩返しが出来れば、何かお役立ち出来れば・・・と念じております。

これまで私が指導頂いた先生、先輩、野球部、スポーツ振興会、福高への恩返しとして「野球部創部95周年」「福中・福高創立100周年」へ向けて、少しでもご恩返しが出来れば、何かお役立ち出来れば・・・と念じております。

福高の卒業生は、ビジネスに限らずあらゆる分野で活躍している。今回6人でスタートした同窓会であるが、今後インドのさらなる経済成長に合わせるようにインドで活動する日本人も増えていくことと思われる。

福高の卒業生は、ビジネスに限らずあらゆる分野で活躍している。今回6人でスタートした同





多品種少量生産向機械総合メーカー

## 省力化の水先案内人



- ・液体・粘体充填機
- ・キャッパー
- ・ボルト洗浄機

- ・チューブ充填機
- ・各種自動機



取締役会長 柴田智恵子 (高6回)

シバタエンジニアリング

〒234-0055 神奈川県横浜市港南区日野南2-21-6

TEL.045-835-2577 FAX.045-835-2578

[www.shibataeng.co.jp](http://www.shibataeng.co.jp)ふるさと博多で  
特別なひととき。P R E  
S P I  
D E N T  
HOTEL HAKATA

## プレジデントホテル博多

〒812-0011 福岡市博多区博多駅前1-23-5 TEL092-441-8811 FAX092-441-8662

URL : <http://www.presidenthotel-hakata.co.jp>

友杉 貴一 (高16回)

福中・福高同窓会の指定ホテルとしてご利用ください。



宮脇利泰 (高26回)

中央区銀座4-10-1 銀座AZAビル8F 03-3545-0897  
<http://www.barchair.jp>

不動産資産を運用対象とした投資顧問会社

## 株式会社 アヴァルセック

All Value Securitization=AVALSEC  
資産価値の証券化を用いた中長期の安定運用を提供します。

東京本社 〒105-0013

東京都港区浜松町2-1-18 トップスビル3F 代表取締役

電話 03-5777-1500 FAX 03-5777-1501

福岡本社 〒813-0011

福岡県福岡市東区香椎1-8-20

Eメール arita@avalsec.co.jp

電話 092-681-2408 FAX 092-402-1525 URL <http://www.avalsec.co.jp>

## 原口法律事務所

弁護士 原口 紘一 (高15回)

〒160-0023

東京都新宿区西新宿7-20-16  
ダイカンプラザシティ II 304  
TEL 03-3361-9633  
FAX 03-3369-6664

円満紛争解決学

検索

## 東京七福会



## 黒永会計事務所

税理士 黒永 哲至 (高26回)

〒160-0023  
東京都新宿区西新宿7-21-21  
西新宿成和ビル3F

TEL 03-3363-0118

FAX 03-3363-0366

<http://www.kuronaga-ac.com/>

筑紫菓匠

## 如水庵

森 恍次郎 (高18回)

三角 俊一 (高18回)

森 英俊 (高44回)

佐藤 理子 (高45回)

株式会社 如水庵 [本社]  
福岡市博多区博多駅前1丁目24-10  
TEL (092)431-0052(代)  
ホームページアドレス [www.josuijan.jp](http://www.josuijan.jp)

板橋区サンシティ

## 団地同窓会

大石 勇吉 (高1回)  
内田 明子 (高15回)  
吉村 光正 (高20回)

## 福中・福高同窓会

会長 新宮 松比古(高9回)

事務局 〒812-0043 福岡市博多区堅粕1-29-1

Tel:092-641-7258  
Fax:092-641-3923 E-mail:f-chiyogento@alpha.ocn.ne.jp

博多に行ったら

**陽子の部屋**で飲んで  
語らおう!!

丸山陽子さん(高7回)

〒810-0801

福岡市博多中洲2丁目1-5陽光ビル5F

TEL(092)271-2646 Tel・FAX(092)

東京「陽子の部屋」応援団長 福士義彦(高14回)

出版をはじめ  
ようこそ相談承ります気軽に原稿など  
お寄せ下さい

福士義彦(高14回)

**(株)トロント**

〒107-0061

港区北青山1-4-1 ランジェ青山808

■03-3408-1521 FAX 03-3408-1448

「寿士会ブログ」もあります  
で検索

**昭和33年、  
福岡運輸は日本で初めて  
冷凍車を走らせました。**



国産第一号機械式冷凍車(矢野式冷凍車)

平成24年9月11日 未来技術遺産登録 登録番号100号

**\*福岡運輸株式会社**

取締役会長 島田隆士(高12回)

取締役社長 富永泰輔

福岡市博多区空港前2丁目2-26

TEL.(092)627-2211

**FIRST DESIGN NETWORK**商業施設・オフィス・ショールーム  
デザイン・設計

代表取締役

岡本博幸(高20回)

東京都渋谷区恵比寿1-23-9

〒150-0013

TEL: 03-5423-5150

FAX: 03-5423-5160

E-mail: okamoto@f-d-n.co.jp

**船出会**

(高27回)

たまには博多に  
帰ってこんね。  
待つとうよ!**心は今でも福高生  
八起会**

(高8回)

関東支部 世話係

岩隈 宏一 豊原 亞洲

柴田 斎 龜山 忠義

岩田 芳雄

楽しいイベントで盛りまして準備中

クチコミ・ネットで世界中に知らせてね。

**寿禄句会**  
高16回

〒812-0043

福岡市博多区堅粕1-30-1

電話 092-651-1986

<http://www.ishikura-shuzou.co.jp/>

石藏 利正(高29回)

**石藏酒造 株式会社****石寄・山中  
総合法律事務所**

弁護士

石寄信憲(高19回)

〒104-0028

東京都中央区八重洲2-8-7

福岡ビル6F

TEL 03-3272-2821

FAX 03-3272-2991

**海鮮屋Mare日本橋**この広告ご持参でお会計(税抜)  
から8% off \*ランチを除く

仕入は毎日築地から、海鮮料理をお値打ちで! アルコールは全国銘醸酒蔵から日本酒を、ワインは品質向上著しい日本ワインを中心に

中央区日本橋3-5-7 03-5201-8880

代表 原 恵海(嘸月会S52卒)

<http://www.mare-nihonbashi.com/>**減らさん  
と?**

タックスデザインアシヤ

兵庫県芦屋市業平町 6-11-405

☎ 0797-35-4156

税理士 宮本直樹(高45回)

博多 登録 商標

**東京 新三浦**

中央区築地1-8-1

白井 善三郎(高3回)

◇築地本店 ◇新三浦ガーデン  
03-3541-0811 03-3541-0141**占部 正尚(高33回)**

第8回 福高塾講師

講演・研修会 承ります。

- 職場に活力を与える「言葉がけ」
- ストレスチェックへの対応
- 成果に直結するリーダーシップ発揮法

**マーケティングオフィス・ウラベ**

東京都品川区東五反田3-1-4-705 ☎ 03-6320-9963

<http://homepage3.nifty.com/urabe0607>**2017****5/13(土) 創立100周年の春に集おう!**当番幹事団  
34回・石松昇洋他  
4・14  
24  
34  
44  
54  
64  
回一同



「五季」を感じさせる  
秋月の豊かな自然

戦国時代の秋月氏36万石から江戸年間の黒田氏5万石と約700年の城下町の名残をとどめ生き続いているのが、小生の

往時、馬術の稽古が行われた城跡に至る500メートルの直線道路の両脇には染井吉野が枝を広げ、春には見事な桜のトンネルを作り上げます。結構緑も多く、秋は紅葉が心和ませてくれます。特に10年に一度くらい、「これこそ紅葉」と思える

## 作陶生活 50余年

# 秋月の自然あって こその私の作品

橘 日東士 (高13回、朝倉市秋月在住)



日本には春夏秋冬があり世界でも恵まれていよいわれます。が、秋月に住んでいます。董が飛び込んで来ます。董が飛び交う夏も時はゆるやかに流れます。

で意外と早く、20代の

うちに3連続受賞(最高賞)して会友、会友賞、さらに会員へと船出したのです。

して毎年強く感じるのは、四季のほかに梅雨を入れ五季と呼んでいいのではないかと

いうことです。雨に打たれた緑の瑞々しさは彩りも冴えて愉しくさえ感じます。永年自然と繰り返しが付合っていく中で心も柔軟になり、一つ家に神仏を抵抗なく敬い、生

ました。大学の進路として文学部を選んだ私にとつて、高校卒業時には思ひつかつた現在です。

このように日々を送っていますと毎日色々な方との出逢いをいただきました。その中で福高出身であるということは、年を重ねるごとに私にとって重要な意味を持つようになつきました。方々でお逢いした諸先輩方は何かにつけて気にかけてくださり、私の音楽活動においても様々にサポートくださいます。最近特に感じますのは、女性の先輩方の格好良さです。

葉が心和ませてくれます。特に10年に一度くらい、「これこそ紅葉」と思える



体力任せで何でも挑戦

丁度、福高卒業の頃、兄が博報堂のデザイナー

をしていました

とも

あり、美術学校へ

でも、と東京の美術館、画廊を廻る

うちに「やきもの」に魅かれ、人間死んで土に還るそ

の「つち」へ新し

い息吹きを吹き込

む作品作りが崇高

な仕事に思えてきて、すり捨てようと思いまして。當時、美術の熊野礼夫先生に可愛がっていただき、光風会展や日展のことを聞かせていただいてが出来ると、すぐ光風会展に出品しました。それが、秋月に住んでいます。董が飛び交う夏も時はゆるやかに流れます。

やつてきた仕事をキッパリと捨てようと思いまして。當時、美術の熊野礼夫先生に可愛がっていただき、光風会展や日展のことを聞かせていただいてが出来ると、すぐ光風会展に出品しました。それが、秋月に住んでいます。董が飛び交う夏も時はゆるやかに流れます。

な仕事に思えてきて、すり捨てようと思いまして。當時、美術の熊野礼夫先生に可愛がっていただき、光風会展や日展のことを聞かせていただいてが出来ると、すぐ光風

「博多便り」  
男前やね  
なんて素敵な福高女子

松浦真寿美(高47回)

やかでありながら力強く

時に姉

のよう

に接してください

生き方は私は、ああ、私

の人生まだまだこれから

40年間もバラ色だわ、な

んて思はせてください

です。

か。『あなた、たくさん仕

事をしてきたのが、今で

は綺麗な作品を目指し、

なり、若い頃から年代ご

とにモニュメント的な仕

事をしてきたのが、今で

いいのではと思いを深め

ています。

造形であれ作風が明るく

りとモニメント的な仕

事をしてきましたが、今で

いいのではと思いを深め

ています。

やつてきた仕事をキッパ

りと捨てようと思いまし

た。

造形であれ作風が明るく

りとモニメント的な仕

事をしてきましたが、今で

いいのではと思いを深め

ています。

やつてきた仕事をキッパ

りと捨てようと思いまし

</



関西便り



## 「歴史の宝庫」で 人生勉強を満喫中!!

田中功也（高16回）

飽きることのない

人生勉強を満喫中!!

満60歳を迎えた年度末の平成18（2006）年3月に定年退職し、会社の先輩の勧めに従い、翌4月に大阪府老人大学南部コース歴史考古学科に入学しました。

1年間のコースですが、3～4回申し込んでやっと入学できる人もいるなか、幸運にも1発で入ることができました。卒業後、先生にお願いして有志50人でスタートして、この老人大学は、講座を通じて心身の健康に向けた活動、仲間作り、社会参加活動への取組みに意欲を持つこと、長年培ってきた知識や経験を生かし、地域活動をする

卒業後、先生にお願いして有志50人でスタートして、この老人大学は、講座を通じて心身の健康に向けた活動、仲間作り、社会参加活動への取組みに意欲を持つこと、長年培ってきた知識や経験を生かし、地域活動をする

のに必要なコーディネーターを育成することなどを目的に、昭和54年開校。それが平成19年橋下徹知事の財政改革の一環として閉鎖となり、それまで府下3カ所で開かれていたのが1カ所に統合され、名称も大阪府高齢者大学校と改められ、平成27年度は64科目に2700人の学生を募集中でした。当時の南部

コースは、ほかに健康福祉科、生活科学科、美術科、保健体育科に各50人ほどの学生が学んでいました。

た社寺、旧跡がまだまだ

あつて楽しみの尽きるこ

とがありません。定年に

なつたらぜひひ行ってみ

かつた琵琶湖の北、渡岸

寺（向源寺）をクラスの

幹事になつた年の北陸旅

行のコースに組み入れて

福岡市博物館、金印公園、佐賀の吉野ヶ里遺跡（写

真右）にも遠征しました。

ほかにも老人大学から

続くハイキング同好会、

堺市内で毎月開かれる

「歴史考古学の集い」、「歴

史をたのしもうかい」に

も欠かさず出席していま

す。趣味が合う家内とこ

れまで40回ほど海外を巡

り、主にヨーロッパの美

術館、自然、世界遺産を

楽しんでいます。

無事に70歳を迎えた昨

年5月には、香椎中学の

古希同窓会に行つて来ま

りました。

その後も兵庫、和歌山、三重、岐阜、福井、石川と足を延ばし、一昨年11

関西便り

「歴史の宝庫」で  
人生勉強を通じて

飽きることのない

人生勉強を満喫中!!

にもなつて飽きることがありました。関西は歴史の宝庫、福高卒業以来、転勤で関東に行つた7年を除いてずっと大阪に住んで、京都、奈良はほぼ

知り尽くし

たと思っていました

が、どうし

てどうして

知らなかつ

た社寺、旧跡がまだまだ

あつて楽しみの尽きるこ

とがありません。定年に

なつたらぜひひ行ってみ

かつた琵琶湖の北、渡岸

寺（向源寺）をクラスの

幹事になつた年の北陸旅

行のコースに組み入れて

福岡市博物館、金印公園、

佐賀の吉野ヶ里遺跡（写

真右）にも遠征しました。

ほかにも老人大学から

続くハイキング同好会、

堺市内で毎月開かれる

「歴史考古学の集い」、「歴

史をたのしもうかい」に

も欠かさず出席していま

す。趣味が合う家内とこ

れまで40回ほど海外を巡

り、主にヨーロッパの美

術館、自然、世界遺産を

楽しんでいます。

無事に70歳を迎えた昨

年5月には、香椎中学の

古希同窓会に行つて来ま

りました。

その後も兵庫、和歌山、三重、岐阜、福井、石川と足を延ばし、一昨年11

## ビジネス・ペップトーク

### “意識改革”の前に 言葉がけ改革”

占部正尚

(高33回)



2013年の福高塾で講演したペップトーク（相手のやる気を引き出し、勇気づけるショートスピーチ）が、ビジネスシーンでも活用できる内容へと進化し、日刊工業新聞社より出版された。

多くの企業が社員のモチベーションアップや組織の活性化を行つてきました。一方では、組織内の感情は表情や態度の欠点や不足部分の指摘や揚げ足取りに終始する場面が目立つており、こうした事態への改善策が求められています。

ペップトークは相手の心に響く言葉がけを行うため、一般に好ましくない状況が発生した場合、ポジティブな発想への変換（捉え方変換）と、伝えたい言葉の否定形から肯定形への変換（して欲しき変換）を勧める。

仮に部下がレベルの低い行動をした場合、「愚

くだな」と思い込み、「早くしないとダメだぞ」と

## 古川正敏（高17回 ペシャワール会中村哲医師現地活動に

### ペシャワール会中村哲医師現地活動に

古川正敏（高17回 ペシャワール会会員・在福岡市）





縁もゆかりもなかつた  
漆の世界に飛び込んで15年、石川県立輪島漆芸技術研修所に勤務する傍ら、自宅の工房で沈金を中心とした漆器を制作していくます。沈金とは独特な細い刃物で硬化した漆の表面を彫り、そこに摺り込んだ漆を接着剤として金粉、金箔を定着させ、金色の文様を漆の上に描き出す技法です。

福高時代は美術部の仲間と部活に明け暮れ、その後も絵や物づくりの世界で生きていきたいと

# 亡き友に恥じぬよう精進を 漆黒に魂を込めて

上野明弘（高43回  
石川県七尾市在住）

石川県七尾市在住)

思つっていました。そのよ  
うなとき、竹林を沈金で  
描いたある漆芸作品に出  
会いました。その作品は  
非常に絵画的で瑞々し  
く、その金の輝きにより  
背景の漆黒も更に無限の  
透明感とも言うべき深み  
を増していました。

これが自分のやりた

制作において重要なのが漆を「乾かす」ことで、すが、この乾くという現象がまた不思議で一般的な塗料のように水分などの蒸発で「乾燥」するのではなく、主成分であるウルシオールが酵素の働きにより高分子化して固化することで「乾き」ます。

水膨れたらどうにかでも  
気にしてはいられないほ  
どの必死な日々でした。  
漆という樹液は実に不  
思議な液体です。採取し  
たままの生漆はツンとし  
た甘酸っぱいにおいのす  
るカフエオレのような乳  
白色ですが、これを精製  
すると琥珀色に澄む透  
き、更に鉄分と反応させ  
ると黒漆へと姿を変えま  
す。これらを更に用途別  
に何十種類にも分類・精  
製し漆器制作に用いま  
す。

やく沈金の作業に入る頃にはもう体力も気力もボロボロということのも少なくありません。しかし、材料を吟味し工程を逆算し計画的に作品をつくることは物づくり独特の醍醐味でもあります。

なり 但すきるといつても  
でも乾かず沈金を彫るこ  
とのできない塗膜になつ  
てしまします。また、塗  
る前の器物に少しでも油  
などがあれば絶対に乾か  
ず、粉程度の埃があれば  
塗面にはニキビ様の「ぶ  
し」ができてしまします。  
気まぐれで繊細な材料で  
すが一度乾くと塗料とし  
ても接着剤としても、と  
ても強力です。



A black lacquer box with a hand-painted floral design. The design consists of large red roses and smaller yellow blossoms, possibly tulips or primroses, arranged in sprays across the surface. The box is rectangular with a slightly raised lid.

られない大切だと思いつかれてます。彼は、その後も私の作品を誰よりも理解し誰よりも楽しみにしてくれました。残念ながら若くしてこの世を去つた彼に新しい作品を見てもらうことはできません。いつの日か、彼への感謝とその魂を込めた作品をつくることが目標です。

13、19回生の福友会のゴルフ好きの面々が集まりました。36ホールの立川国際カントリー倶楽部での開催でしたが、キヤディーなしの奥多摩コースは誠に難しく、Wペリアのなせるわざでしようが、ベストグロス86の高柳義隆さん（高7回）がネット80で最下位。私安崎がグロス109で優勝した次第です。

グリーンでの話題は昨年めでたく米寿を迎えた小林彰先生のお柄とご健康ぶり、それに内山浩一郎さん（高10回）のラグビーの話など。各学年の同窓会に出席されるお忙しい小林先生から、我々7回生も過るる年、東京や福岡で「偉太なる平凡」のお話をうかがいました。含蓄のある

川国際のファンパーでなくとも参加大歓迎です。

【福友会ゴルフコンペ】  
1996（平成8）年  
に同窓生の絆を強めようと高4回生が中心となり「福友会」が発足したそうです。以来、5月と11月の年2回、東京近郊の名門コース立川国際カントリー倶楽部でコンペが開催され、回を重ねるごとに参加者も増え、一時は女性の参加もあり5～6組で開催されていました。昨年の秋で40回を迎えました。今後は特に30～50歳代の皆様方に参加いただき懇睦を深めていきたいと思います。

「福友会」に参加希望などありましたら、福友会幹事・國分篤（高19回メールアドレスmaco@mrh.biglobe.ne.jp）までお問い合わせください。

第40回 福友会ゴルフコンペ

秋晴れの立川国際CCにて  
グリーンの評議は「偉大なる平日」

報告：優勝者 安崎暉（高7回）



↑筆者

關東在住

お言葉をかみしめて、ゴルフの途中でも”平凡なるも偉大な“一打を心がけ、秋晴れの一日を各自愉快に過ごしました。



10回目の節目を迎えた  
福高塾は昨年11月13日、  
地元博多や九州で居酒屋  
やビストロなど様々な業  
態の飲食業をはじめ、才  
リジナルスイーツの販  
売、安心・安全の食材生  
産や通販事業を行い、ま  
た海外進出まで幅広く展

仕事人生／夜警室の想い出（創業のきっかけから39年の軌跡）／小欲は大成の敵／成長への転機／社員教育／社員トレーニングの仕組み／立地選択法／6次産業化事業／飲食

は、『趣味は仕事、本業は遊び』。人生の3分の2を占める仕事の時間を、如何に楽しく働いて楽しい人生を送るか。そのためには余暇に何をするかが大事と説かれ、最後にもう一度、皆さんも一度は、「何の

恒例の懇親会では黒永事務局長の音頭で乾杯の後、中華料理を楽しみながら、質問や、それぞれの近況、最後は全員で恒例

開している竹乃屋グループ代表の竹野孔（たけのくの）さん（高26回とおる）さん（高26回）をお迎えし、36人が参加して品川区総合区民会館きゅりあんで開催しました。

回りをしながら生活され  
たのこと。竹野さんは  
そんな自分でも「やり遂  
げたい」という決意の強  
さと周りの人たちとのご  
縁と協力があつて、今日  
の成功に結び付いた、と  
熱く話されました。ご自  
身の体験に基づく、数々  
の成功と失敗談を飾らず  
ざつくばらんに話される  
様に、一同、聞きや笑い、  
そして共感と感動いつば  
いででした。

され、幾多の困難があつたことと思われますが、以来ずっと仕事を樂しみ、成功にも満足することなく、新たな事業に取り組み続けている、そのエネルギーと熱い考え方、同窓の皆さん的人生を充実させるヒントになるものと思います。

第10回福高塾

# 多彩な事業展開で成長する 竹乃屋グループ代表 竹野孔さん（高26回） **飾らない成功と失敗談に 共感と感動**



在学中の成績は下から一桁だつたとか。そして、浪人時代には中国洲で起こったある出来事をきっかけに福高夜警室で1年半ほど夜

現 在 も、玉 良い週末は、  
名車ハーレー ツーリングに  
け、各地の々  
物産、食のレ  
トをフェイス  
ク上にアッズ  
ています。

の『博多手一本』で締め、平成27年度の福高塾も差なく終えることができました。

## ◆編集後記①



事務局報告

黑永哲至（高26回）

平成27年の常任幹事会は、第1回を6月22日にホテルローズガーデン新宿で常任幹事と役員の59名の参加で開催し、予算・決算の審議及び反省等を行いました。第2回は9月17日に同ホテルにて33名で開催。28年4月23日開催の同窓会総会・懇親会の企画及び予算を審議し、承認されました。3000名以上の同窓会を円滑に運営するため、事務局からの連絡や常任幹事会の決定事項等の報告は、常任幹事を通じて行われています。それだけに各回の常任幹事（学年幹事）の役割は重要で、現在66名の常任幹事が事務局に連絡先の届出がされていますが、転

さて、いよいよ母校創立100周年が来年に迫りました。東京同窓会は100周年事業として、「100周年記念企画委員会」を中心に着々と準備を進めており、2月の常任幹事会で正式日程、講演会等の企画案が決定され、4月の総会において会員の方々に発表されます。



# 創立100周年事業にむけて 2017年5月13日（土）開催 品川駅前の品川GOOSに集おう！

100周年事業の当番幹事ということでの準備も早めに始めようと「4回」で何度も集まって打ち合わせ（飲み会！）を行つてきましたが、早いもので開催まで、この原稿を書いている時点でもう2年を切つてしまいました！

が膨らんでいる状態”というのが正直なところでしょうか。

イメージとしては、とにかく世界中で活躍をされている福中・福高卒業生みんなで100周年のお祝いができます。どこにと願っています。どこにいても今も卒業生としてつながっていること、そしていろいろな卒業生がいることを実感し、励みになればいいなと思うのです。

卒業生および在校生のみなさんのご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

5月13日（土）です。会場は品川駅前の品川GOにて、懇親会の会場は700名まで収容できる大きさです。ひとりでも多くのみなさんにお越しいただけるように頑張ります。

詳細は乞うご期待ですが、開催日は2017年

## 会費納入のお願い

同窓会総会の案内、「東京あさぼらけ」の送付にあわせて平成28年度会費納入（2000円）払込取扱票（郵便振替）を同封させていただきました。払込取扱票の通信欄、ご依頼人欄に卒業年次、住所、お名前、電話番号を忘れずにご記入のうえ、会費をお払い込みくださるようお願いします。郵貯のATMでの振込みも可能ですので、ご活用ください。通信欄は名簿と照合し、住所変更がある場合は名簿を訂正しています。ただし、平成28年度は中学卒、高校12回卒までの会員は会費免除です。

東京福中・福高同窓会ホームページにある「同窓会からのお知らせ会費のお支払いについて」もご参照ください。ご不明な点は会計の山田健二までご連絡ください。メール：  
[yamadak2@t05.itscom.net](mailto:yamadak2@t05.itscom.net)

来年は福高が100歳とから、今年は99歳で白寿のお祝いをしよう。テーマは「白（しろ）です。例年の同窓会の親会にある昔を振り返り作業は、あえて今年はおめでたす年=100歳を迎えることから、今年は99歳で白寿のお祝いをしよう。テーマは「白（しろ）です。例年の同窓会の親会にある昔を振り返り作業は、あえて今年はおめでたす

周囲の意見を博多が「こうなつてほしい」「こうあるべき」という自由な意見を皆さんから募り、『白いキャンバスに未来の福高を描く』時間にします。すでに当番幹事が開設したHP上でアンケート調査を行っていますが、はたして今後の100年に起こるであろう!? 未来予測とは…

◆職種別、先輩・後輩の  
会にしたいと考えております。

“白”とはいっても校歌や応援歌まで真っシロということはありません、そこは年に一度、大声で青春時代を思い出しながら歌いましょう！

■ よか先輩ば  
紹介しちゃーぜ！

配置や終了後のテープルの組み換え作業等、結構大変でしたがチャレンジして良かったと思っていきます。地道な取り組みを通して若手参加者が増えてくれればと願っています。



# 福高 99歳を お祝いしよう！ テーマは 「白（しろ）」

# 平成 28 年度 総会・懇親会

## 4月23日(土)開催! 「3の回」当番幹事一同

◆校歌・応援歌は  
白紙にしません！

# 平成 27 年度総会・ 懇親会 開催報告 新企画にチャレンジ して良かった! 「2の回」当番幹事一同



福高、現役福高生の姿を感じてもらえたのではないでしようか。